
Assembleia aprova prorrogação do Refaz 
para recuperação de créditos do ICMS

Projeto de Lei 556/2024, de autoria 
do Poder Executivo, a proposta objeti-
va prorrogar o Refaz instituído pela Lei 
5.621/2023. A proposição que deu ori-
gem a essa lei foi aprovada pela Alero 
em setembro do ano passado. Com isso, 
os débitos pagos em parcela única po-
derão ter redução de até 95% das mul-
tas e juros.

Além disso, o pagamento pode ser 
feito em 12, 24, 36, 60, 120 e 180 par-
celas mensais e sucessivas. Mesmo com 
parcelamentos, a redução de multas e 
juros variam de 60% a 85%. Contudo, o 
Projeto de Lei 556/2024 amplia o lapso 
do fato gerador do ICMS passível de in-
clusão no Refaz.

Discussão e votação da matéria aconteceram durante sessão itineran-
te, em Buritis.
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POLÍTICA

A Assembleia Legislativa de Ron-
dônia (Alero) aprovou o Projeto de Lei 
556/2024, que prorroga o Refaz para 
recuperação de créditos do Imposto so-
bre Circulação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) da Fazenda Pública Estadual. A 
discussão e votação aconteceram duran-
te sessão itinerante, em Buritis, na quin-
ta-feira (4).

O Refaz é um programa que possibi-
lita a regularização de empresas deve-
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Mesmo com parcelamentos, a redução de multas e juros variam de 
60% a 85% (Foto: Daiane Mendonça I Secom - Governo de Rondônia)

doras de ICMS, com redução de juros e 
descontos em multas. Com a iniciativa, o 
governo aumenta a cobrança de créditos 
tributários, incrementa a arrecadação 
do Estado e oferece às empresas deve-
doras a possibilidade de regularizar seus 
débitos junto à Receita Estadual.

De acordo com o Projeto de Lei 
556/2024, de autoria do Poder Execu-
tivo, a proposta objetiva prorrogar o 
Refaz instituído pela Lei 5.621/2023. 
A proposição que deu origem a essa lei 
foi aprovada pela Alero em setembro do 
ano passado. Com isso, os débitos pagos 
em parcela única poderão ter redução de 
até 95% das multas e juros.

Além disso, o pagamento pode ser 
feito em 12, 24, 36, 60, 120 e 180 par-
celas mensais e sucessivas. Mesmo com 
parcelamentos, a redução de multas e 
juros variam de 60% a 85%. Contudo, o 
Projeto de Lei 556/2024 amplia o lapso 
do fato gerador do ICMS passível de in-
clusão no Refaz.

Com a alteração, o programa passa a 
contemplar débitos do imposto cujos fa-

tos geradores tenham ocorrido até 31 de 
março de 2023. Também muda o prazo 
para formalizar a adesão, que agora é até 
27 de dezembro de 2024. Ademais, os 
deputados acrescentaram duas emendas 
ao projeto do governo.

A primeira refere-se à limitação dos 
débitos consolidados. No projeto, o va-
lor é de até R$ 200 milhões. A emenda 
alterou o valor para R$ 150 milhões. A 
segunda mudança é relativa aos valores 
recolhidos para o Fundo para Infraestru-
tura de Transporte e Habitação (Fitha).

No projeto, o governo diz: “[...] reti-
rando a contribuição de 2% incidentes 
sobre os valores dos débitos a serem re-
colhidos para o Fundo para Infraestru-
tura de Transporte e Habitação, previsto 
na Lei Complementar 292, de 29 de de-
zembro de 2003”. Diante disso, os depu-
tados elaboraram uma emenda modifi -
cativa, para manter a contribuição.

O projeto foi aprovado por todos os 
deputados presentes e segue para a san-
ção do Poder Executivo. As sessões ordi-
nárias acontecem às terças-feiras, às 15h, 
e às quartas-feiras, às 9h. No entanto, 
quando a Alero faz sessões itinerantes, 
o dia da sessão pode sofrer alteração, 
como aconteceu em Buritis, onde acon-
tece a 7ª Exposição Agropecuária de Bu-
ritis (Expobur).
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Delegado Camargo denuncia projeto de vingança 
da esquerda contra produtores de Rondônia

Deputado Delegado Camargo durante sessão extraordinária itine-
rante da Assembleia Legislativa em Buritis

Ao participar da sessão itine-
rante extraordinária da Assem-
bleia Legislativa, na tarde de 
quinta-feira, 05, no município 
de Buritis, o deputado Delegado 
Camargo apresentou um relató-
rio, denunciando uma persegui-
ção por parte do governo fede-
ral contra os produtores rurais 
de Rondônia e de todo o bioma 
amazônico. O parlamentar abor-
dou o processo de moratória da 
soja em Rondônia, que proíbe a 
aquisição do grão produzido em 
áreas consideradas de desmata-
mento posterior a 2008, que vai 
inviabilizar o cultivo em todo o 
estado.

De acordo com Camargo, esta 
é mais uma etapa do projeto de 
vingança dos governos de es-
querda para atingir os produto-
res rurais, assim como fi zeram 
com a produção de carne. “É 
o mesmo modelo do embargo 
da carne, que atingiu centenas 
de propriedades em Rondônia, 
onde propriedades rurais foram 
embargadas pelo governo fede-
ral e os produtores não conse-
guem vender a proteína animal 
produzida, muitas vezes, em 
propriedades que já tem título de 
terra e que de um dia para outro 
foram embargadas”, disse.

Camargo fez ainda um alerta 
que esta política de perseguição 
não vai fi car apenas com os pro-
dutores rurais. “Isso que atinge 
os nossos pequenos, médios e 
grandes produtores rurais com 
esses embargos ou moratória, é 
só o início do plano deste gover-
no de esquerda. Em breve tere-
mos ações contra a mineração e 
outras atividades econômicas, 
que nos ajudam no desenvolvi-

mento da nossa economia”, aler-
tou.

“Este acordo que prevê o não 
fi nanciamento e a proibição de 
compra de tudo o que for produ-
zido em áreas desmatadas antes 
de julho de 2008, foi assinado há 
mais 18 anos no governo petis-
ta, e estão executando somente 
agora, no novo desgoverno pe-
tista, porque eles têm um acor-
dão, para com esse discurso de 
proteção ambiental, se vingar do 
produtor rural de todo o bioma 
amazônico”, apontou.

Ao apresentar dados e mapas 
sobre essa moratória da soja, as 
áreas embargadas, áreas de pro-
teção ambiental estaduais e fe-
derais, e reservas indígenas em 
todo o estado de Rondônia, Ca-
margo deixou claro que o plano 
do governo de esquerda é invia-
bilizar a Amazônia para entregar 

as riquezas aos interesses inter-
nacionais. 

“Para defender os interesses 
de ONGs internacionais, go-
vernos estrangeiros, eles estão 
fechando o cerco, obrigando o 
produtor rural a desistir, colo-
cando difi culdades, aplicando 
multas milionárias e impagáveis, 
expulsando as famílias das suas 
terras, muitas  delas chegadas 
aqui até antes da década de 1970 
a chamado do próprio governo, 
mas assim como este povo traba-
lhador, que desafi a os próprios 
limites, enfrenta sol e chuva para 
garantir o alimento da sua famí-
lia, do Brasil e do mundo, vamos 
seguir fortes e combatendo estas 
injustiças, porque desistir não é 
uma opção. Fora Lula”, fi nalizou 
Camargo, sob aplausos de todos 
os presentes.
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Cirone busca me-
lhorias para Hemo-
centro de Cacoal

O presidente da Fundação de 
Hematologia e Hemoterapia de 
Rondônia (Fhemeron), Reginaldo 
Girelli, recebeu nesta quinta-feira 
(27), a visita do deputado estadu-
al Cirone Deiró, do gerente do He-
mocentro Regional de Cacoal, Fer-
nando Nogueira e da coordenadora 
administrativa Josiane Rodrigues. 
O principal objetivo da reunião 
foi discutir sobre as condições da 
estrutura física do prédio, no mu-
nicípio. 

Segundo Cirone Deiró, duran-
te a reunião, os responsáveis pelo 
Hemocentro, em Cacoal, puderam 
expor a realidade local e a necessi-
dade dos investimentos. “Estamos 
buscando o apoio do presidente da 
Fhemeron, para melhorar a estrutu-
ra física e as condições de trabalho 
da equipe do Hemocentro”, expli-
cou o deputado. 

Cirone destacou a importância 
do Hemocentro, no atendimento à 
população da região. “É um trabal-
ho relevante para todos, porque sal-
va vidas”, disse. 

O deputado também destacou o 
trabalho que o governador, coro-
nel Marcos Rocha, vem realizan-
do em conjunto com o presidente 
da Fhemeron, Reginaldo Girelli, 
no sentido de melhorar os serviços 
prestados à população rondoniense. 
Ele citou como exemplo, a aquisição 
de um ônibus para fazer a coleta de 
sangue itinerante em locais de gran-
de concentração de público, dando 
mais agilidade ao trabalho e como-
didade aos doadores.  
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Idosas são presas suspeitas de integrar qua-
drilha que aplicava golpes contra o INSS

Tragédia em Ariquemes: Eletricista morre após sofrer 
descarga elétrica e cair de escada

A investigação aponta que a idosa de 66 anos dirigiu-se até 
uma agência bancária com documentos falsos para receber



ESPORTE

Atacante campeão da Libertadores com o Internacional sem-
pre teve problemas com a balança.

Rolim de Moura anuncia a contratação 
do veterano atacante Walter
A Segunda Divisão do Campeonato 
Rondoniense ainda nem tem data 
para começar, nem sequer os clubes 
participantes. Porém, os bastidores 
já começam apimentados.
 O Rolim de Moura deu o pontapé 
inicial nas informações sobre a Se-
gundinha ao anunciar o atacante 
Walter. 
 Walter ganhou a Bola de Prata do 
Brasileirão de 2013. Ele também foi 
campeão da Liga Europa e do Cam-
peonato Português pelo Porto, além 
de ter vencido a Libertadores, atu-
ando pelo Internacional. 
O atacante Walter, com 34 anos, é 
um dos personagens mais famosos 
do futebol brasileiro. Em entrevista 
concedida em 2022, falando sobre 
diversos temas, disse que teria que 
continuar jogando, e destacou a fal-
ta de dinheiro. 
Segundo o artilheiro, seu salário era 
de R$ 15 mil no Inter, depois R$ 45 
mil no Porto e R$ 95 mil no Goiás, 
onde fez seu nome. Apesar disso, 
Walter fi cou dois anos suspenso do 
futebol após doping e acredita que 
isso atrapalhou seu planejamento 
fi nanceiro. Segundo ele, os atletas 
devem levar a vida de um jeito sim-
ples, pois o dinheiro para de entrar 
junto com o fi m da carreira.
Falta dinheiro para a aposentadoria
Além da suspensão do futebol, o at-
leta se separou duas vezes. Hoje, ele 
tem gastos altos com gasolina para 
o carro (R$ 1.500 mensais), diz que 
leva uma vida simples e não é orgul-
hoso, porém não conseguiu termi-
nar o seu pé de meia. 

Como ele está atualmente?
O jogador atualmente faz propa-
ganda para casas de aposta em suas 
redes sociais, e conta com 208 mil 
seguidores no Instagram. O último 
time em que esteve foi o São Borja, 
com apenas um jogo na temporada 
de 2023.
Em novembro de 2023, Walter foi 
anunciado como novo reforço do 
Revisar, de Maringá, para dispu-
ta do Campeonato Paranaense de 
Fut7. Livre no mercado desde sua 
saída do São Borja, da segunda di-
visão do Rio Grande do Sul, agora 
disputa enta retomar a carreita no 
futebol, em terras rondonienses.


